

ALICANTE OBRERO

DIARIO DE LA TARDE

DEFENSOR DE LAS SOCIEDADES OBRERAS DE ALICANTE

REDACCION Y TALLERES

San Ildefonso, número 8

10 céntimos semanales

Horas de oficina: De diez a una y de cuatro a siete

No se devuelven los originales aunque no se publiquen y de los firmados son responsables sus autores.

TODA LA CORRESPONDENCIA AL DIRECTOR

10 céntimos semanales

Los primeros chispazos

En muchos puntos de España, se han producido ya los primeros chispazos del hambre.

En unas poblaciones los obreros han salido a la calle en pacífica manifestación, en otras han celebrado mítins de protesta por el encarecimiento desmedido de las subsistencias y en los pueblos que como Alicante no ha ocurrido nada de esto, no ha sido por falta de motivo, sino por falta de energía en la masa del pueblo para sacar a la calle lo que murmura de puertas para dentro.

El malestar es general, y si el Gobierno no toma el problema de las subsistencias en serio, y lo resuelve pronto y bien, nadie es capaz de decir lo que podrá pasar en España dentro de poco tiempo.

Pretender que la clase trabajadora pase sin comer, es tan absurdo como querer detener al sol en su carrera, y como el hombre para vivir tiene que alimentarse, se verá en la necesidad de tener que cesar de procedimientos que la honradez de todo trabajador desprecia, pero que ante el mandato imperativo del instinto de conservación, se verá obligado a poner en práctica.

El Gobierno debe á todo trance poner remedio á este mal antes que por causas que están al alcance de todo el mundo, se produzca en España alguna conmoción, que por mucho tiempo quede recuerdo de ella y cuya responsabilidad será exclusivamente del Gobierno por su falta de previsión.

Urge, pues, que se tomen las medidas encaminadas á abaratar los artículos de primera necesidad, antes que la protesta tome caracteres de motín y haya que lamentar desgracias que ahora es el momento oportuno de evitar.

En España no hay razón para que ciertos artículos, entre ellos el pan, hayan subido de manera tan escandalosa, y si así ha ocurrido ha sido por lapasividad de las autoridades y el egoísmo desmedido y grosero de unos cuantos logreros que no tienen en cuenta nada en tal de enriquecerse á costa del pueblo sin advertir que si algún día está despierta, dará su merecido á tan desaprensivos como malos patriotas.

Y sinó al tiempo.

LEED Y PROPAGAD

ALICANTE OBRERO

Postal diaria

La constitución de una sociedad de seres inteligentes, y por lo mismo soberanos, ha de estar forzosamente basada sobre el consentimiento expreso, determinado y permanente de cada uno de sus individuos. Este consentimiento debe ser personal, por que sólo así es consentimiento; ha de recaer de un modo exclusivo sobre las relaciones sociales, hijas de la conservación de nuestra personalidad y del cambio de productos, por que implica que recaiga sobre lo absoluto; ha de estar constantemente abierto á modificaciones y reformas, porque nuestra ley es el progreso. Busco si es verdad esta aserción, y encuentro que sin este consentimiento la sociedad es todo fuerza, porque el derecho está en mí, y nadie sino yo puede traducir en ley mi derecho. La sociedad, concluyo, por lo tanto, ó no es sociedad, ó si lo es, lo es en virtud de mi consentimiento.

F. PI Y MARGALL

Ironías...

EL ANGEL CAIDO

Dos «patás» en el trasero á don Ángel, el cojo dió, y la vergüenza política con la Hacienda se perdió.

Por muy honrados que quieran ser los hombres, y por mucho talento que tengan, siempre tienen un punto vulnerable.

Hace quince días, año más año menos, tuve necesidad de ir al pueblo de los vagos á evacuar un asunto y embolsarme unos miles de pesetas de bóbilis-bóbilis.

El negocio tenía que resolverlo en el Ministerio de Hacienda, y por lo tonto, digo, tanto, necesidad de una entrevista con el «cajero de la nación» señor Urzáiz.

Este buen señor no quiso firmarme el expediente por no ser, según él, de ley mi petición.

—Pero señor ministro—dije yo—, mire usted que me pone «á las puertas de presidio» si no cobro estos cuartejos?

—¿Qué ha comido usted grava?

—No señor, pero tengo falta de dinero, y...

—A mi nadie me hace creer que tres y dos son «cinco»—respondió el ministro con un genio de doscientos mil diablos.—Ustedes se han creído que no hay más que pedir, ¡zás! Nada de eso, señor «Sintierra». Mientras yo esté al frente de este Ministerio, le aseguro que nadie se lucrará, y que

los dineros de la nación no se despilfarrarán entre amigos y comparsas.

Tomé un gran berrinche; tomé la puerta, y tomé el tren más aprisa que mi compadre Carachata tomó el destino que el señor Tabarquini le regaló cuando ocupó la poltrona.

No fueron pocas las maldiciones que le endilgué al «ignorante» ministro de Hacienda!

—Así te caiga el gordo!

—Así te pise un cojo!

—Así vayas á parar al seco Manzanares del puntapié!

Todo esto y otras cositas más le decía al hexministro cuando perdía de vista la popular torre de Santa Cruz.

Este señor Urzáiz es un tonto de remate. El creía que por el triste mérito de ser ministro de Hacienda, iba á guardar el dinero en las cajas para que los ratones se dieran un suculento banquete.

Es un tío sin «entrañas».

A los «probeticos» herederos de Garvey les ha dejado sin un panecillo para una tostada por negarse á darles una pequeña propina de cinco millones, cosa que no le hubiera costado más que firmar.

Tantas firmas como se ponen todos los días.

¡Por una más!

¿Verdad Patalarga de mis fatigas?

SINTIERRA

CUENTOS DEL JUEVES Después de la comida

Era llegado el medio día. La sirena del vapor advirtió á los trabajadores la suspensión de la tarea, é instantáneamente, como mágica evocación, aparecieron grupos de obreros en la plazoleta de la fábrica. Los más de ellos fuéronse en busca de los figones establecidos en las cercanías, mientras que otros, apresurando el paso, marcharon á sus casas. Sólo unos cuantos, sentándose en el suelo al pie de los árboles ó en los umbrales de las escalerillas, se dispusieron á trasladar á sus estómagos la frugal comida que llevaban sus saquitos.

Como la humanidad de los burgueses no permite conceder más de una hora de descanso á los obreros para que verifiquen la comida, éstos tienen que ingerir muy de prisa las viandas. Por este motivo, la comida es despachada tan de prisa, que casi puede decirse que los más no mastican, engullen. La fisiología y la higiene no existen para el obrero.

Sentados á la sombra de uno de los árboles próximos al edificio de la fábrica, dos de aquellos trabajadores,

mantenían animada conversación á juzgar por sus ademanes.

—Ya están agarrados, el Modales y Curro—exclamó uno de los más próximos que los estaban observando hacia largo tiempo.

—Sí—respondió otro—, pero todo será en vano. El Modales sabe mucho y es muy bueno.

—En cambio, Curro—repuso un tercero—, es un zoquete que nadie puede resistirle.

—Acerquémonos—propuso el que había hablado primero—siempre es bueno enterarse de lo que se dice.

—Vamos—respondieron los tres, levantándose del suelo y dirigiéndose al lugar donde se hallaban los apodados Modales y Curro.

A tiempo llegais, compañeros!—dijoles éste, así que los vió llegar.—¿Qué os parece lo que ha sucedido esta mañana entre Juanillón y el Rubio? Modales dice que si los obreros fuéramos más cultos y estuviéramos mejor educados, muchas de las cuestiones que se suscitan entre nosotros, no se promoverían y seríamos mejor vistos en sociedad.

—Y lo pruebo—interrumpió su contrincante.—Escuchad. Muchos de vosotros decís que yo sé mucho, que no cuestiono con nadie, que vivo mejor que otros, ganando menos jornal, y hasta me teneis por rico.

—Y así es—respondió uno.

—No, Ruperto—dijo Modales sonriendo.—Esas son ilusiones que os forjais vosotros por no deteneros á reflexionar las causas que producen tales efectos. Yo, si aparezco superior ante vosotros, lo debo al estudio. Desde los catorce años comencé á trabajar en el oficio que tengo y ni una sola noche me he entregado al descanso sin haber dejado de aprender alguna cosa útil. Mientras los demás compañeros pasaban el tiempo en el café ó en la taberna, envenenándose con el maldito alcohol y escuchando las sandeces y planes descabellados de regeneración del obrero, propuestos por alguna cabeza hueca ó malvada, que de todo hay; yo estudiaba en mi casa ó acudía á centros de verdadera cultura en donde comparando y raciocinando, induciendo y generalizando adiestraba y desenvolvía mis facultades, llegando por este medio á comprender muchas cosas. Luego me casé, tuve hijos y en vez de correr tras el jolgorio, los domingos los dediqué á ilustrar la inteligencia de mi mujer y la de los chicos. El dinero que debía malgastar en juergas lo empleé en libros y en la educación y cultura de los míos. Nunca jamás he asistido á

ALICANTE OBRERO

las corridas de toros, riñas de gallos u otros espectáculos parecidos. Me repugna presenciar esos actos de barbarie porque despiertan en el hombre instintos sanguinarios, y esto siempre perjudica su natural bondadoso. En cuanto á mis relaciones con los demás compañeros, ya las sabéis: les instruyo en lo que puedo y jamás traspaso los límites que permite la buena educación. Tal modo de vivir es un suplido para muchos, lo sé; pero téngase en cuenta que la regeneración del obrero habrá de alcanzarla el mismo obrero por sí mismo, por su cultura,

por su educación. Quien estime que sin sacrificio alguno por su parte, llegará á conseguir el bienestar que persigue ya puede aguardar sentado.

Iba Curro á replicar airadamente, cuando un grupo compacto de trabajadores que habia ido formándose en la plazuela de la fábrica se movió hacia un punto que nuestros personajes no podían distinguir.

—Que sucederá?, dijo uno al notar aque librusco movimiento.

—Alguna disputa que habrá surgido como sucede todos los días, contestó Ruperto.

Y efectivamente, así era. El altercado, promovido aquella mañana entre el Rubio y Juanillón, por si el Gallo era mejor torero que Belmonte, habiase reproducido, y pasando de las palabras á las obras, uno de ellos, con una pequeña navaja acababa de inferir á su contrario una gran herida en un muslo, seccionándole la femoral.

—¿Lo véis?—exclamó Modales.—La incultura y la pésima educación es la causa de todos nuestros males presentes, y lo que hará retrasar por mucho tiempo el mejoramiento de la clase obrera.

—Tienes razón, Modales; nos falta mucha cultura. Y tú, Curro, debes cerrar el pico.

Y convencidos de tal verdad, se dirigieron cabizbajos y cariacontecidos á reanudar de nuevo el trabajo, llamados por el ronco silbato de la sirena de la máquina.

LUIS PEREZ TADEO

En honor de Cavia

Periodistas alicantinos que contribuyen á la suscripción iniciada por la Asociación de la Prensa de Madrid para costear las insignias de la Gran Cruz de Alfonso XII al eminente escritor D. Mariano de Cavia.

(La cuota máxima se ha fijado en cinco pesetas y la mínima en una).

	Ptas. Cts.
Suma anterior.	76
Don Ramón Sarmiento.	5
Joaquín Bellido Llorens.	1
Antonio Morata Rico.	1
Miguel Perales Montoya.	1
Conrado Pérez Aznar.	1

Total. 85

(Continuará)

INTERESES LOCALES

La Fábrica de Tabacos

En nuestro artículo anterior, demostramos con datos irrefutables, que si

de Alicante no tomaban cartas en la cuestión, la Fábrica de Tabacos de nuestra ciudad, de la que tantas familias viven, tendrá que cerrar las puertas dentro de unos veinte años aproximadamente, si no se crea en estado de opinión en el pueblo, capaz de hacerle reaccionar y modificar el criterio, á nuestro entender equivocado, que tiene la generalidad de la gente, de la conveniencia de montar en la Fábrica de Tabacos, los modernos procedimientos de la mecánica.

—Ocioso creemos decir que nosotros, amantes del avance del Progreso, anhelamos que el producto de la inteligencia sea pospuesto al de los músculos, descansando al efecto los brazos del obrero, de la ruda fatiga de una labor penosa, merced á las conquistas del saber.

Aun no existiendo otras razones que nos obligaran á declararnos partidarios de la implantación de máquinas en nuestra Fábrica de Tabacos, como en todos los centros de producción, bastaría la ya apuntada para que defendiéramos lo que entendemos que es beneficioso para el pueblo de Alicante.

Si á esto añadimos que si no se instalan máquinas en la Fábrica de Tabacos, esta cerrará sus puertas en el plazo antes dicho, tendremos ya de antemano hecha la defensa que pretendemos y que nos proponemos hacer en sucesivos artículos del proyecto de montar en la ya mentada fábrica talleres mecánicos.

Ocurre, y esto nos consta á todos, que el Estado y la Compañía Arrendataria de Tabacos, como otro cualquier patrono, ha observado que lo que las operarias hacen en un día, una máquina puede hacerlo en breves horas, con lo que se economiza la prima correspondiente á la economía de tiempo y mano de obra, en la elaboración de sus productos, por lo que á medida que la ciencia fué montando máquinas, la Arrendataria, como cualquier patrono, como ya hemos dicho anteriormente, ha ido estudiando los modernos procedimientos de la mecánica, aplicables á la industria de la elaboración de tabacos.

Consecuencia lógica de ello ha sido que desde mucho tiempo á esta parte la Arrendataria fué pensando en introducir reformas en sus procedimientos de elaboración.

Vino un tiempo en que la Compañía Arrendataria de Tabacos pretendió montar máquinas en nuestra Fábrica de Tabacos, para que éstas realizaran parte del trabajo encomendado á la mano de obra, negándose rotundamente las entonces operarias de la Fábrica de Tabacos á permitir dichas reformas.

La Compañía y el Estado ante el temor de tener que reprimir cualquier desorden, transigió con las pretensiones de las obreras llamadas cigarreras y dejó las cosas como estaban, sin montar máquinas en ningún departamento de nuestra Fábrica.

Mas si en Alicante no se quiso acceder á los deseos de la Compañía, en otros pueblos se accedió; y en Burgos, Valencia y otras importantes ciudades españolas se crearon fábricas con todos los adelantos modernos, encarándose estas fábricas de la elabo-

ción del trabajo que aquí en Alicante no se podía hacer, por no haberse montado máquinas capaces de producir lo necesario para las operarias ya existentes.

Entonces ocurrió que en Valencia y en otras fábricas en que por haberse montado máquinas la producción resultaba beneficiada por la economía de la mano de obra, que muchas labores resultaban mucho más económicas para la Compañía al elaborarlás en Valencia y no aquí, por lo que se llegó á tomar la medida de no admitir operarias nuevas en la Fábrica de nuestra ciudad con el solo y exclusivo

objeto de llegar, por las bajas naturales entre las operarias ya existentes, á una amortización lenta, pero segura, lo que permitiría, llegado el momento oportuno, introducir máquinas en esta Fábrica, ó cerrarla por la total extinción de brazos para producir.

Ese día llegará pronto si no se remedia el mal.

Pérdida del vapor "Telmo"

Se ha confirmado la pérdida total del vapor "Telmo".

He aquí lo que telegrafía la casa armadora "Tintoré", de Barcelona, respecto á la pérdida del buque:

"Sentimos comunicarle avisar de Liverpool vapor "Telmo" fué embestido por remolcador en río Mesey, echándole a pique, considerándose totalmente perdido. Tripulación salvada."

El vapor "Telmo" salió del puerto de Valencia el día 10 del actual para Liverpool, conduciendo 12.200 cajas de naranjas, 1.500 de cebollas y 150 sacos de chufas.

Con el vapor "Telmo" son seis los que lleva perdidos la casa "Tintoré".

El primero fué el "Miño", que naufragó en aguas del Estrecho de Gibraltar, pereciendo D. Francisco Aguirrehermano del actual consignatario del puerto de Valencia.

Siguió á este, en aguas de Puerto Rico, el "Alegria", correo de las Antillas.

Después el "Tormés", en el canal de Bristol, y más tarde el "Tajo", frente a los llanos de Almería; y el "Ter" en los bajos Beixidos del Cantábrico.

El vapor "Telmo" fué construido por orden del marqués de Campo, siendo su primitivo nombre "Turia".

Por espacio de algún tiempo hizo el servicio de Filipinas.

Después lo adquirió la Compañía Transatlántica, que le cambió el nombre por el de "San Francisco" y últimamente fué comprado por la casa "Tintoré", que lo dedicó con el nombre que llevaba, á la línea de Liverpool.

Teatros y cines

CINE-SPORT

Hoy jueves monumental éxito de la artista de variedades Consuelo Díaz Gay, y el gran debut de la genial artista Pepita Reyes.

Estreno de la preciosa cinta dramática en tres partes "Misterios del bosque" y la película cómica "Un coleccionista tenaz".

SALÓN MODERNO

Para esta noche está anunciado el estreno de la sentimental película en cinco partes y un prólogo "La máscara Loca".

NOTICIAS

Van muy adelantadas las obras del monumento á los Mártires que ha quedado instalado á la entrada de los muelles.

Su inauguración que tendrá lugar el 8 del presente mes de Marzo, coincidirá con la manifestación cívica que anualmente se verifica.

El Ayuntamiento de Orihuela participa el haberse constituido la junta municipal para el presente año.

El juez instructor del regimiento de infantería de Vizcaya núm. 51 interesa la presentación del recluta Facundo Laguardia, á quien se le instruye en pendiente por el delito de desertión.

Ha sido nombrado corresponsal de nuestro periódico en Sax, el camarada Marcelino Gil, á quien se dirigen los que quieran suscribirse á nuestra publicación.

El Rectorado ha dejado sin efecto el nombramiento de maestro interino de Orihuela expedido á favor de don Hipólito Navarro y nombrando en su lugar á don Agustín Santamaría.

La Alcaldía de Pego, anuncia la convocatoria para la junta general de Regantes que ha de celebrarse en dicha villa.

El próximo sábado á las cinco de la tarde saldrán los exploradores alicantinos para dirigirse al vecino pueblo de Orqueta. Su objeto es el de contribuir con su asistencia, al mayor desarrollo de la Fiesta del Arbol, que ha sido previamente anunciada para el 4 de Marzo.

Ha sido ultimado el cartel para la corrida del día 19 en la que alternarán "Cantillana" y "Olmedito".

A Elda y Petrel, para solventar asuntos particulares ha marchado el distinguido abogado don Ricardo Pérez Lassaleta.

Ha sido nombrado corresponsal de nuestro periódico en Monóvar el camarada Mariano Gil, á quienes se dirigen los que quieran suscribirse á ALICANTE OBRERO en dicho pueblo.

Convocatoria

LOS REPUBLICANOS

Para ultimar detalles referentes al mitin republicano-socialista que se prepara para el próximo domingo en el que tomarán parte prestigiosos diputados, se convoca para esta noche á las nueve, en la Casa del Pueblo, á la Junta Municipal de concentración Republicano-Autónoma, presidentes y secretarios de subcomités y círculos republicana y á la directiva de la Juventud republicana.

Alicante, 2 de Marzo de 1916.

Información general

MUERTO SOBRE UN BRASERO
Valencia.—En una casa de la calle de Cubells fué encontrado sobre un brasero, asfixiado y con las ropas convertidas en cenizas, Ramón Cremona Labaud, de cincuenta y seis años.

LOGO DE LOS QUE ATIZAN
Tarragona.—En Espluga de Francolí, José Josa, acometido de un ataque de locura salió a la calle armado de un sable y agredió al vecino Juan Bosch, causándole una grave herida en el parietal derecho.

¿ACEPTA GARCÍA?
Madrid.—No obstante la resistencia tenaz del señor García Prieto, a última hora afirmaba un senador liberal, que ha desempeñado hace años la subsecretaría de Hacienda, que el marqués de Alhucemas parece decidido a sustituir al señor Villanueva en el ministerio de la plaza de Santa Cruz.

EL HOMENAJE A URZAIZ
Madrid.—En los círculos políticos se ha seguido hablando del proyectado homenaje al señor Urzaiz.

La idea cristaliza; pero, de llevarse a efecto, no se sabe cómo se pondrá en práctica.

Frente a los que deseen celebrar una gran manifestación pública, hay otros que entienden debe dejarse solamente tarjetas en el domicilio de don Angel.

ASAMBLEA
Madrid.—El señor Alba manifestó a

los periodistas que había conferenciado con el gobernador de Valencia, informándose por éste de la tranquilidad que reinaba en toda la ciudad.

Los tranvías circulaba en el puerto y en el interior, y el reparto del pan se ha llevado a efecto normalmente.

El gobernador, no obstante estos buenos auspicios, temía que a última hora de la tarde se registren sucesos.

Al Consejo de esta tarde llevará el señor Alba las conclusiones de la asamblea celebrada en Valencia, con objeto de ver si se puede poner alguna en práctica.

De la guerra europea

LO DEL MALOJA
Londres.—Los periódicos dicen que han sido desembarcados 150 pasajeros del vapor «Maloja».

En Donvers se han recogido 44 cadáveres.

LOS SUBMARINOS
Londres.—El embajador de Alemania en Washington ha notificado al Gobierno yanqui lo siguiente:

«Las condiciones acordadas por el Gobierno imperial en los casos del «Lusitania» y del «Arabic» serán aplicadas en incidentes análogos; es decir, tratándose de buques mercantes sin armamento. Todos los navíos armados, con cualquier clase de armamento, serán destruidos sin previo aviso».

Se asegura que los comandantes de los submarinos han recibido orden de empezar la nueva campaña desde las doce de la noche de hoy.

CHINOS Y JAPONESES
Londres.—Según el «Manchester Guardian», el Japón ha presentado de nuevo a Osina las peticiones que ésta rechazó el año pasado, entre otras cosas que fueron aceptadas.

He aquí las nuevas demandas:
Concesión a los japoneses del derecho de alquilar en China terrenos para la construcción de hospitales, iglesias y escuelas.

En las ciudades importantes de China los japoneses organizarán la Policía.

China comprará parte de sus municiones de guerra al Japón y los japoneses intervendrán en la dirección de los arsenales chinos.

El Japón tendrá el derecho de construir el ferrocarril desde Wuchang a Manchang.

Ningún capital extranjero podrá ser colocado en la provincia de Suelen sin consentimiento del Japón.

Y, por último, los japoneses tendrán el derecho de propagar el budhismo en China.

Sucesos

DETENIDOS
Por cometer actos inmorales y blasfemar en la vía pública, ha sido detenido Bautista Boronat Gisbert, de 43 años.

—Luis Galán Poveda, de 18 años ha sido detenido por hallarse escondido

detrás de una puerta del zaguán de la casa núm. 6 de la calle de Zaragoza, donde habían varios chismes.

Al entrar en la refetida casa la joven Elisa Soler, que habita en el piso primero, se encontró con dicho individuo,

A causa de la impresión recibida sufrió un síncope, armándose un gran escándalo.

Opinión de un norteamericano

Hemos visto a Francia haciendo una guerra anónima, lo cual ciertamente disminuye la gloria de sus hijos, sino demuestra al mundo que cada francés lleva en sí condiciones de héroe, y que su heroísmo procede del amor patrio y no de un deseo de publicidad o de reclamo.

Hemos visto en Francia desaparecer completamente los antagonismos de clases y las querrelas religiosas, mientras que en Alemania la idealización de la fuerza sacrificó el socialismo al despotismo e hizo de la ciencia la esclava de la barbarie.

Hemos empezado entonces a comprender a esa Francia, que no sacrificó la menor parcela de su honor bajo ningún pretexto ni por necesidades militares, que supo mantener los mismos principios en la guerra como en la paz, fuerte de la fraternidad de sus soldados libres y conservando la supremacía de su conciencia individual.

Ahora la opinión americana es unánime en su admiración para vuestros modernos bayardos sin miedo y sin reproche y de vosotros queremos aprender como la libertad pueda ser protegida y defendida.

OWEN JOHNSTON

ALICANTE OBRERO

DI RIO DE LA TARDE

BOLETIN DE SUSCRIPCION

número

Don

que habita en la calle

se suscribe a ALICANTE OBRERO.

Los que deseen suscribirse pueden llevar este boletín y entregarlo a nuestros repartidos

res ó en esta Administración, San-Hedonazo, número 8.

16 Las Deshonradas

radas llenas de rencor, casi de odio, se fijaron en la joven que tanto había amado, y de la cual hoy se ruborizaba y hubiera querido ver muerta.

Carret que lo observó quedó muda y sin moverse.

Cuando Celso acabó de acostarse Antonia dijo:

—Ahora podemos marcharnos cerrando la puerta.

—¿La condesa ha mandado ejecutar los trabajos que yo deseo?

—Sí, señor; las ventanas del pabellón tienen todas su reja. Además, en la habitación vecina nos relevaremos Ghita y yo, y abajo estarán los dos criados que usted ha visto, a los que puede dar todas las instrucciones necesarias, que serán puntualmente seguidas.

Muy bien, vamos.

Celso tenía prisa de abrazar a su madre y a su hija.

Raimunda esperaba en el comedor, que era una habitación del espacioso departamento que le había cedido la condesa Irene, con la pequeña Emiliana, María y su madre que la niña llamaba «abuela».

Folleto de ALICANTE OBRERO 13

Media hora después Raimunda se había cambiado de vestido y se encontraba sentada a la mesa almorzando con su amiga, servidas por Ghita, la que había simpatizado enseguida con Carret.

Durante el almuerzo las dos amigas hablaron de cosas indiferentes, pero ya solas Raimunda volvió a contar a Irene todos los sucesos de sus últimos tiempos, sin ocultarle cosa alguna.

Irene escuchaba a Raimunda con los ojos asustados y temblando, y al terminar dijo a su amiga:

—Si tú no estuvieras aquí y no escuchase tu voz, creería que estaba soñando. ¿Es posible tanta monstruosidad en esas mujeres y sus cómplices? Pero tú tienes razón; es inútil promover escándalos; hay que salvar las apariencias ante el mundo.

—Es lo que he pensado yo, y también Celso, en el cual se ha despertado toda su energía y pundonor, dijo Raimunda. Ya no es débil de carácter como en otro tiempo, y despreció a esa mujer que por poco no le ha arrastrado en el fango. Acepta con valor la dura existencia que se ha impuesto el mismo

COR

Hace irrompible e impermeable el pie de las alpargatas.

30 céntimos bloque

De venta en la Ferreteria «El Ferrocarril» y en las droguerías principales.

Depósito: San Ildefonso, núm. 10

ALICANTE

Faltan representantes en los pueblos.

Escuela Modelo

Calle de Calderon de la Barca

Grandes reformas. — Hermosos patios — Salones ventilados — Enseñanza moderna — Francés — Dibujo — Gimnasia.

PRECIOS ECONOMICOS

CLASES DE NOCHE

Visitar a cualquier hora la ESCUELA MODELO y os convenceréis de que no hay otra en Alicante que reúna tan recomendables condiciones.

Concepción Baeza Sala

Profesora en Partos

Asistenta de partos domiciliados.

Academia preparatoria para la carrera de enfermeras.

Hospedaje para estudiantes.

Carretera de San Vicente núm. 33

plazo primero.

Compañeros

Un obrero como vosotros tiene un modesto taller de relojería. Queréis ayudarle? El encamelo os compondrá vuestro reloj a mitad de precio, garantizando los trabajos. Vilavieja, 73, bajo.

LA LUCENTINA

Gran almacén de calzado de Asunción Aracil

Grandes liquidaciones en existencias inmensas de calzados americanos última novedad Calzados ingleses, alemanes, franceses, lo más chic de la elegancia y última creación de la moda universal. Calzados del país de las acreditadas fábricas de Mallorca, Palma, Barcelona, Valencia, Bilbao, Madrid y Braa de Aragón. Visitar LA LUCENTINA antes que otra casa en el ramo de zapatería. Ojo, no equivocarse. Desde lo más económico hasta lo más elegante. Exposición permanente y de todo lujo en sus calzados. Especialidad en lo más nuevo y corriente.

LA LUCENTINA Calzado de lujo

Esta casa por su gusto en el pedido de calzado y con los catálogos y muestrarios más nuevos a la vista, hace sus compras con un surtido tan variado completo, que el gusto más delicado encuentra los calzados que desea.

ENTRADA LIBRE

Plaza Isabel II, núm. 27 y Sagasta, núm. 17. — ALICANTE

No confundirse: esta casa no tiene sucursales.

Ramón Ripoll

Tetras y grabados en madera

Sagasta, 55

Doña Josefa Grau

Profesora en partos

Academia preparatoria completa para la carrera de comadrona con arreglo al último plan de estudio.

SAN VICENTE 61. — ALICANTE

Gran surtido en sombreros

para caballeros. — Un

limas novedades en sombreros.

PRECIO FIJO

A tamira 12 (en las Princesas)

SE VENDE una estantería de bar en buen uso con mármoles y cristales. Razón carpintería de la calle del Parque 16 (Provincial)

Lana

Se compra lana usada, a 1'50 y a 2'00 pesetas, kilo Santos Médicos, número 2

SE ALQUILA — El establecimiento conocido por el de (Tonet) con todos sus enseres, situado en la Plaza de la Misericordia núm. 16.

Bordadoras y caladoras

Hacen falta bordadoras y caladoras a manos. Pago semanal. Parroquia, 52

Impresos

En la imprenta de este periódico se confeccionan toda clase de impresos tipográficos, como folios, periódicos, estados para oficinas y particulares, libros tableros, etc, con perfección, prontitud y economía.

Salón popular

GRAN FUNCION PARA HOY

1.º La película de actualidad titulada:

El acta de Pepe el republicano

2.º Entrada en la pista por el tonto

Serilini

3.º La pantomima de gran aparato titulada:

Sin acta y sin prestigio

llamamos la atención de nuestros corresponsales sobre la irregularidad con que envían sus liquidaciones a esta Administración.

Suplicamos a todos nos remitan los fondos que tienen atrasados, pues a causa de la encarcelación del compañero Moscat, nos hemos visto precisados a hacer muchos gastos.

Tipografía Obrera

Diversiones públicas

CINE SPORT

Funciones por secciones por la compañía de zarzuela dirigida por Daniel Alberti, en la que figura a triple alcantina Argentina Ferrer. — Preferencia 35 céntimos. — General, 15.

SALON MODE NO

Exhibición de interesantes películas procedentes de las casas más renombradas. Programa nuevo diariamente. Sesión continua desde las siete en adelante. — Preferencia, 15 céntimos. — General 5

TEATRO NUEVO

Todas las noches estrozos de interesantes bandas cinematográficas interpretadas por notables artistas. — Preferencia 15 céntimos general 5 Desde las seis y media en adelante, sesión permanente.

por el honor de su nombre y el porvenir de su hija.

Y nosotros le consolaremos confortándole, — dijo la buena condesa.

Tres días después, al anochecer un coche lleno de baúles se paró ante la verja de la quinta.

Los criados de la condesa ya habían recibido órdenes, así que la verja fué abierta y el coche después de atravesar el patio y recorrer dos calles de árboles, se paró ante un pabellón cuyas ventanas estaban iluminadas.

Dos hombres y una mujer esperaban en la puerta. Eran dos criados de la condesa y Carret. Esta abrió la portezuela y bajó un joven en traje de viaje. Era Celso.

—Ayúdame a bajar a la señora, dijo con voz conmovida. Por fortuna, en este momento está tranquila y nos será fácil transportarla.

La señora que estaba dormida en el coche era Antonia. Llevaba también un guardapolvo y un sombrero que no tapaba del todo sus rubios cabellos y su cara marmórea.

Ni Carret ni los criados hicieron la menor observación viéndola inmóvil como una muerta.

Con delicadeza ayudaron a Celso a trans-

portarla a una elegante habitación de dormir sentándola en un diván.

Después los criados bajaron por los baúles. y Celso quedó solo con Carret.

El joven abrazó a la buena mujer que le había criado, y le dijo con acento conmovido:

—Todo ha sucedido como yo deseaba. ¿Y mi madre?

—Lo espera a usted ansiosa con la niña y la condesa Irene, dijo Carret con lágrimas en los ojos.

—¿Ha llegado también la señorita María con su madre?

—Sí, señor, pero, según sus órdenes de usted, nadie ha salido a recibirla en el pabellón.

—Han hecho bien. Ahora desnudaremos a Antonia para acostarla y puedes estar cierta que no despertará hasta mañana a las diez.

—Parece un angel dormido, —observó Carret mientras ayudaba a desnudarla. ¿Quién diría que en un cuerpo tan hermoso haya un alma tan perversa?

—Esto debe demostrarte que no hay que fiarse de las apariencias.

Celso hablaba con voz vibrante, y sus mi-